



Wer verfolgt ist, braucht Schutz. Es darf nicht bei jeder Gruppe von ankommenden oder sich in Seenot befindenden Menschen gefeilscht werden, wer sie rettet oder aufnimmt.“ Das fordern Reinhard Kardinal Marx, Landesbischof Heinrich Bedford-Strohm und Metropolit Augoustinos. Sie schreiben weiter: „Als Christinnen und Christen stehen wir für eine bedingungslose Wertschätzung gegenüber jedem Menschen.“ Es sei Aufgabe eines Jeden, „mit aller Kraft daran zu arbeiten, dass dies zu einem Wachstumsschritt in Richtung eines friedlichen Miteinanders über alle Unterschiedlichkeiten hinweg führt“. Genau dazu leiste die Interkulturelle Woche einen Beitrag: „Schon seit Jahrzehnten setzt sie erfolgreich auf die direkte Begegnung von Menschen. Das hilft, Vorurteile abzubauen und Ängsten zu begegnen. Lassen wir uns nicht anstecken von einer Kultur der Angst, der Angst vor den »Anderen« und der Angst vor der Zukunft! Geben wir stattdessen Zeugnis von unserer Hoffnung, gestalten wir unsere Gesellschaft mit Mut und Zuversicht!“

Das Motto der diesjährigen Interkulturellen Woche macht auf eine Dimension im Zusammenleben mit Menschen anderer Herkunft aufmerksam, die über das moralische Gebot der Freundlichkeit, der Fürsorge und Unterstützung – kurz: der »Gastfreundschaft« – hinausgeht, nämlich »Zusammen leben, zusammen wachsen.«

www.interkulturellewoche.de

Die Macher der IKW Weschnitztal 2019



Kinderhaus Tra-Um Schloss



Deutsches Rotes Kreuz 
Kreisverband Bergstraße e.V.
Migrationsberatung für Erwachsene

**Zusammen leben,
zusammen wachsen.**



22. - 29.

September 2019

PROGRAMM

Lieder für Zeiten wie diese.

Die Stimme für unbedingte Menschlichkeit

Sonntag, 22.09.2019 um 18.00 Uhr

Ort: Schulstraße 12 in Mörlenbach

Veranstalter: Callas Mörlenbach e.V. - multikulturelle Begegnungsstätte

Sozialkritische und poetisch verpackte Lieder.

Interkulturelles Frühstück

Mittwoch, 25. September 2019 um 10:00 Uhr

Ort: Evangelisches Gemeindezentrum, Hirschgasse 3, Mörlenbach

Veranstalter: Freundeskreis EINE WELT e.V.

Der „Freundeskreis EINE WELT“ lädt Flüchtlinge, die in Mörlenbach betreut werden, zusammen mit weltoffenen Mitbürgern zu einem gemeinsamen Frühstück ein.

Das Frühstück ist kostenlos, Spenden sind willkommen!

Das bewegte Leben von Margarete Buber-Neumann

Mittwoch, 25. September 2019 um 19:30 Uhr

Ort: Alte Volksschule, Kirchgasse 5, Rimbach

Veranstalter: Gemeinde Rimbach

Vortrag mit Bildern, Hör- und musikalischen Beiträgen von Birgit Meurer M.A. Bildungsreferentin im Martin-Buber-Haus

Margarete Buber-Neumann war die nichtjüdische Schwiegertochter von Martin Buber. Sie war Gefangene in einem Stalinschen Straflager in Sibirien, 1940 nach dem Hitler-Stalinpakt wurde sie nach Deutschland ausgeliefert und kam ins KZ Ravensbrück.

Vielfalt in der Seebergschule

Donnerstag, 26. September 2019 von 10:00 bis 12:00 Uhr

Ort: Seebergschule, Brückenacker 11, Mörlenbach

Durch unterschiedliche Mitmachangebote und kleine Vorführungen möchten wir unsere Schule präsentieren und alle Besucher zum Mitmachen animieren.

Interkulturelles Spielefest im JÜZ

Donnerstag, 26. September 2019 von 14:00 bis 17:00 Uhr

Ort: DRK Jugendzentrum, Schmittgasse 9, Mörlenbach

Unter dem Motto Interkulturelles Spielefest bietet das DRK Kinder- und Jugendzentrum die Möglichkeit, sich beim gemeinsamen spielen kennenzulernen und neue Freundschaften zu knüpfen. Eingeladen sind sowohl Kinder wie auch Eltern.

Begegnungsfest „Ein Haufen Freunde“

Freitag, 27. September 2019 von 14:00 bis 16:00 Uhr

Ort: Kinderhaus Tra-Um Schloss, Schmittgasse 18 in Mörlenbach

Veranstalter: Kinderhaus Tra-Um Schloss

Unsere Kinderhauskinder setzen das Bilderbuch „Ein Haufen Freunde“ von Kerstin Schoene spielerisch in den Mittelpunkt. Wir werden essen, haben Zeit zum Erzählen und werden gemeinsam eine schöne Zeit verbringen.

Interkulturelles Fußballturnier

Samstag, 28. September 2019 ab 10:00 Uhr

Ort: Weschnitzstadion, Schulstraße 2, Mörlenbach

Veranstalter: Gemeinde Mörlenbach

Anmeldung: Anmeldungen interessierter Mannschaften bis spätestens 06.09.2019 an die Gemeinde Mörlenbach, Sebastian Hien, per E-Mail s.hien@moerlenbach.de

Fußball-Hobbyturnier für Männer und Frauen aller Nationen. Sechs Feldspieler + Torwart. Spielzeit je Spiel 20 Minuten. Es besteht kein Versicherungsschutz durch den Veranstalter.

„Brücken bauen“ – eine Ausstellung von Muris Hasanagic aus Mostar

Sonntag, 29. September 2019

Ort: Evangelische Kirche Mörlenbach

Veranstalter: Evangelische Kirche Mörlenbach

Der Künstler selbst musste im Jahre 1993 aus Mostar fliehen, nachdem er den Bürgerkrieg im ehemaligen Jugoslawien miterlebt hatte. Er ist leider bereits seit einigen Jahren verstorben. Die Erinnerung an ihn wird jedoch von seiner Frau Fatima aufrechterhalten. Muris Hasanagic hatte sich im Ruhestand der Malerei gewidmet. Das Hauptmotiv seiner Ölgemälde ist die in aller Welt bekannte Brücke von Mostar. Dieses Motiv gibt der Ausstellung den Namen und will im Rahmen der Interkulturellen Woche auch symbolisch „Brücken bauen“ – zwischen Menschen, zwischen Nationen, zwischen Religionen.

Tag der offenen Moschee

Donnerstag, 03. Oktober 2019 von 14:00 bis 16:00 Uhr

Ort: Fatih Moschee, Carl-Benz-Straße 7, Fürth

Veranstalter: DITIB türkisch-islamische Gemeinde zu Fürth e.V.

Am 03.10. findet wie jedes Jahr, bundesweit der Tag der offenen Moschee statt. An diesem Tag freut sich die Moschee in Fürth auf den interkulturellen Austausch mit ihren Gästen. Von 14:00 bis 16:00 wird für Besucher ein Moschee-Rundgang angeboten. Anschließend Tee und Kuchen.

Netzwerkmütter im Weschnitztal-Mörlenbach – ich bin dabei

Donnerstag, 17. Oktober 2019 von 15:00 bis 16:30 Uhr

Ort: Schmittgasse 18, Mörlenbach

Veranstalter: Kreis Bergstraße, Stabsstelle Integrationsbeauftragte WIR-Koordination in Kooperation mit DRK-Migrationsberatung und Kinderhaus Tra-Um Schloss

Auftakt- und Informationsveranstaltung mit dem Ziel im Weschnitztal Frauen/Mütter zu gewinnen, die Migrantinnen an ihren Erfahrungen und Netzwerken teilnehmen lassen, Gepflogenheiten erklären und ihnen Quartiers- und Bildungsangebote aufzeigen.